
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 3 – 7 марта 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Профильный комитет Госдумы одобрил совместную инициативу 

краевого Законодательного Собрания и сенатора  

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

        Комитет Государственной Думы по государственному строительству и 

законодательству одобрил законодательную инициативу, которую внесли 

Алтайское краевое Законодательное Собрание и сенатор Российской 

Федерации Наталья Кувшинова. Ранее законопроект получил положительный 

отзыв Правительства РФ. 

        «Мы предложили внести изменения в Кодекс об административных 

правонарушениях, чтобы усовершенствовать учет при администрировании 

доходов региональных бюджетов. Это позволит устранить существующую 

проблему правоприменения», – сказала сенатор. 

         Законопроект разработан в целях надлежащего исполнения поручения 

Президента о принятии высшими должностными лицами субъектов 

Российской Федерации дополнительных мер по повышению эффективности 

управления дебиторской задолженностью. Администраторам доходов, в числе 

которых органы государственной власти, очень важно эффективно 

осуществлять полномочия в части начисления, учета и контроля за 

правильностью исчисления, полнотой и своевременностью осуществления 

платежей в бюджет, ведь речь идет о формировании доходов бюджета. 

        Законопроект важен и для граждан. Он обеспечит более четкое 

формирование электронных данных в системе государственных платежей для 

своевременной оплаты и позволит избежать санкций за неуплату.  

 
 Федеральная повестка    

Сергей Бебенин представил доклад о защите прав потребителей на 

заседании Президиума Совета законодателей РФ  

Законодательное Собрание Ленинградской области    

 

         Председатель Законодательного собрания Ленинградской области 

Сергей Бебенин в режиме ВКС выступил с докладом на тему «Защита прав 

потребителей: правовые аспекты и основные направления развития» на 

заседании Президиума Совета законодателей Российской Федерации. В своем 
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выступлении он представил результаты анализа предложений из 61 региона 

России по совершенствованию нормативно-правовой базы в сфере защиты 

прав потребителей. 

         Спикер областного парламента отметил, что наибольшее количество 

жалоб граждан связано с отказом продавцов в удовлетворении требований по 

замене некачественного товара или возврате средств, с недостоверной 

информацией о товарах и продавцах, с навязыванием платных услуг и 

некачественным выполнением работ в различных сферах. Отдельное 

внимание в докладе было уделено росту числа жалоб на дистанционную 

продажу товаров и услуг через интернет. 

         Важнейшей частью доклада стала формулировка предложений от 

регионов, которые адресованы Правительству РФ, Министерству 

экономического развития и Государственной Думе. 

         Среди них – предложения по разработке госпрограммы по повышению 

финансовой грамотности населения, созданию безопасной цифровой среды на 

маркетплейсах, обеспечению возможности оплаты услуг связи наличными без 

комиссии, установлению ответственности за задержку возврата средств за 

товар надлежащего качества, запрету навязывание потребителю 

дополнительных товаров и услуг. 

         Подробно Сергей Бебенин остановился на двух вопросах, адресованных 

Государственной Думе, которые не вошли в предварительный проект решений 

Президиума Совета законодателей. Подготовленный Законодательным 

Собранием Санкт-Петербурга проект федерального закона касается 

необходимости ввода обязательного указания размера наценки на социально 

значимые товары в магазинах в целях предупреждения роста цен на них. Эта 

тема уже была рассмотрена и концептуально поддержана комиссией Совета 

законодателей РФ по вопросам экономической и промышленной политики. 

        Разработанная же Государственным Советом Удмуртской Республики и 

Ярославской областной Думой рекомендация касается необходимости 

проработки вопроса по ужесточению контроля за деятельностью самозанятых, 

производящих продукты питания и оказывающих услуги по присмотру за 

детьми. 

    

 Межпарламентские связи    

В Думе Астраханской области идет подготовка к очередной 

конференции ЮРПА  

Дума Астраханской области   

 

          По поручению Председателя Думы Астраханской области Игоря 

Мартынова первый вице-спикер Виталий Гутман провел рабочее совещание с 

председателями комитетов, в ходе которого обсуждались инициативы, 
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подготовленные к рассмотрению на XLII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации.  

         В числе предложений депутатов – обращение к Правительству 

Российской Федерации по вопросу внесения изменений в Налоговый кодекс 

России. Налоговые каникулы являются эффективной мерой поддержки 

начинающих предпринимателей. В связи с этим депутаты Думы предлагают 

на постоянной основе наделить регионы правом устанавливать указанную 

преференцию на два налоговых периода. 

         Еще одно обращение касается совершенствования порядка назначения 

отдельных мер социальной поддержки участникам специальной военной 

операции и членам их семей. Предлагается распространить особенности 

предоставления отдельных мер социальной поддержки и оказания 

государственной социальной помощи, установленных постановлением 

Правительства РФ от 29 октября 2022 года № 1933, не только на семьи 

граждан, призванных на военную службу по мобилизации в Вооруженные 

Силы РФ, но и на семьи военнослужащих, заключивших контракт о 

прохождении военной службы в Вооруженных Силах РФ, войсках 

национальной гвардии РФ, лиц, заключивших контракт о добровольном 

содействии в выполнении задач, возложенных на Вооруженные Силы РФ, 

войска национальной гвардии РФ. 

        Также обсуждались предложения по подготовке обращений ЮРПА по 

вопросам включения консультации врача-диетолога в территориальную 

программу государственных гарантий бесплатного оказания гражданам 

медицинской помощи, внесения изменений в Федеральный закон «О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 

(распития) алкогольной продукции», а также совершенствования порядка 

технического диагностирования и ремонта внутридомового и 

внутриквартирного газового оборудования. 

        XLII Конференция ЮРПА состоится 3 – 5 апреля 2025 года в 

Краснодарском крае.  

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

Мособлдума уточнила предоставление выплаты для семей погибших 

участников СВО  

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума в ходе 106-го заседания приняла закон, в соответствии с 

которым единовременная выплата семьям погибших участников СВО будет 

предоставляться независимо от того, на какой территории погибший 

участвовал в спецоперации. 
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         Из закона исключаются слова «на территориях Донецкой Народной 

Республики, Луганской Народной Республики, Украины». Изменения 

приняты в соответствии с Указом Президента от 09.12.2024 № 1053. 

         

 Региональное законодательство   

Мособлдума приняла закон о предоставлении в аренду без торгов земли 

для приютов для животных 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума в ходе 106-го заседания приняла закон, направленный на 

развитие сферы защиты и содержания животных. Земля в Подмосковье для 

приютов для животных будет предоставляться без торгов. 

         К критериям по предоставлению земельного участка в аренду без торгов, 

находящегося в государственной или муниципальной собственности, в целях 

реализации масштабного инвестиционного проекта отнесено развитие сферы 

ветеринарии, а также строительство приютов для животных. 

 

Законопроект в поддержку спортивно одаренных детей депутаты 

рассмотрят в окончательном чтении  

                                      Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         В Башкортостане планируется принять закон «О внесении изменения в 

Закон Республики Башкортостан «О физической культуре и спорте в 

Республике Башкортостан». Документ призван отладить работу со спортивно 

одаренными детьми и создать условия для развития их природных 

способностей к занятиям спортом. 

        – Законопроект касается деятельности центров раннего физического 

развития детей, – рассказал Председатель Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Предлагается 

определить их правовой статус и установить возможность оказания им 

содействия со стороны органов исполнительной власти республики и органов 

местного самоуправления. Важная задача таких центров – выявление 

природных способностей и интересов детей. Законопроектом за центрами 

закрепляется соответствующая обязанность. Но даже если ребенок и не станет 

профессиональным спортсменом, сила, ловкость, выносливость, опыт работы 

в команде, приобретенные в спорте, будут помогать ему в достижении целей 

в будущем. 

         Закон «О физической культуре и спорте в Республике Башкортостан» 

дополняется отдельной статьей, в которой дается определение, перечисляются 

права и обязанности центра раннего физического развития детей. 

Устанавливаются формы содействия их деятельности. Это в том числе 
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строительство зданий, передача в безвозмездное пользование помещений, 

обеспечение спортивным инвентарем и оборудованием. 

        Законопроект был принят в первом чтении в январе. В марте 

запланировано его рассмотрение в окончательном чтении. 

 

В Прикамье вырастет размер выплаты при рождении ребенка 

Законодательное Собрание Пермского края     

 

        Речь идет о единовременной выплате при рождении ребенка женам 

участников специальной военной операции, а также студенткам 

(студенческий материнский капитал). Проект закона внесен в краевой 

парламент по инициативе губернатора Пермского края Дмитрия Махонина. 

         В случае принятия законопроекта размер выплаты составит 140 154 

рубля. Сейчас он составляет 134 650 рублей. 

         Планируется, что законопроект будет рассмотрен на заседании 

Законодательного Собрания в марте. 

         Напомним, единовременная денежная выплата при рождении ребенка 

была установлена в регионе с января 2025 года. Соответствующий проект 

закона краевой парламент принял в октябре 2024 года. 

 

 Мероприятия    

Правовой механизм обращения со строительными отходами требует 

совершенствования на федеральном уровне   

Законодательное Собрание Ростовской области     

 

         На заседании круглого стола в донском парламенте депутаты совместно 

с экспертами обсудили вопросы обращения с твердыми коммунальными 

отходами и перспективы их решения на территории Ростовской области. 

        Первый заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ростовской области – председатель комитета по строительству Сергей 

Михалев отметил, что серьезной проблемой в данной сфере остается вопрос 

утилизации строительных отходов. Сегодня эти отходы жители донского края 

часто могут встретить за городом в виде свалочных очагов. 

        Представители экспертного сообщества уверены, что основная причина 

ненадлежащей утилизации строительных отходов кроется в недостаточном 

правовом регулировании данного вопроса. 

         Решить проблему был призван проект федерального закона, 

направленный на совершенствование правового регулирования в сфере 

обращения с отходами строительства, сноса, технического перевооружения, 

благоустройства. В настоящее время документ находится на доработке. 
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        – На сегодняшний день законодательно не определено, что такое 

строительные отходы, – рассказал Сергей Михалев. – Представители 

региональных операторов говорят, что это вызывает разночтения в том, что 

можно относить к строительным отходам, а что – нельзя. Законодательное 

закрепление юридических понятий в данном вопросе позволит субъектам 

Российской Федерации направлять средства на утилизацию и на ликвидацию 

свалочных очагов этих строительных отходов. 

        Поэтому депутаты считают необходимым ускорить доработку и принятие 

федерального законопроекта. Соответствующее обращение в 

Государственную Думу в ближайшее время будет подготовлено донским 

парламентом. 

 

Депутаты регионального парламента продолжают совместную работу с 

жителями по развитию семейного законодательства в Нижегородской 

области 

Законодательное Собрание Нижегородской области    

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялся круглый 

стол с участием многодетных матерей Нижегородской области. В работе 

круглого стола принял участие председатель Законодательного Собрания 

Нижегородской области Евгений Люлин, депутаты регионального 

парламента, министр социальной политики региона. 

        Участники обсудили новые меры социальной поддержки многодетных 

семей Нижегородской области, – бессрочный статус многодетной семьи, 

ежемесячная компенсация на оплату за жилье в размере 50 процентов, 

сохранение мер поддержки на период поступления ребенка, окончившего 

школу и достигшего возраста 18 лет, в профессиональную образовательную 

организацию или колледжи и вузы, бесплатная парковка, а также расширение 

возможностей использования материнского капитала на реконструкцию 

домов и подключение к коммуникациям. 

         По словам Евгения Люлина, в планах на 2025 год — новые инициативы: 

бесплатное горячее питание для школьников из многодетных семей, 

предоставление автомобилей семьям с 10 и более детьми, помощь в решении 

жилищных вопросов. Особое внимание уделили проекту родительского 

основного дохода «Основа», который с 1 июля 2025 года предусматривает 

выплаты до 1 млн рублей за ребенка с возможностью выбора формы 

получения средств. 

         На федеральном уровне обсуждаются включение периодов ухода за 

детьми в страховой стаж матерей и досрочная пенсия для отцов-одиночек, 

воспитывающих пять и более детей, отметил спикер областного парламента.  

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


